PRESENTACIÓN DE LA PRIMERA EDICIÓN

La Hepatología, área de frontera entre la Medicina Interna y la Gastroenterología, ha experimentado en los últimos treinta años un progreso extraordinario. Por razón de mi edad he tenido el privilegio de vivir este apasionante itinerario que ha convertido a la Hepatología en una disciplina compleja, con un cuerpo sólido y vasto de conocimientos, con numerosos procedimientos diagnósticos y de medición y con un cada vez más amplio armamentario terapéutico, tanto médico como quirúrgico. La complejidad y la amplitud de la preparación exigible al médico que atiende a pacientes hepáticos determina que su aprendizaje precise de una dedicación intensa y prolongada. Al mismo tiempo la rapidez en la producción de nuevos elementos tanto diagnósticos como terapéuticos exige del hepatólogo un esfuerzo constante para el mantenimiento de la competencia. Los textos sobre Enfermedades Hepáticas, nuevos o reediciones, aparecen con periódica regularidad facilitando al médico la incorporación de las novedades, permitiéndole así prestar una mejor atención a sus pacientes.

Existen muchos textos excelentes sobre las enfermedades hepáticas, pero en muchos de ellos las secciones dedicadas a la terapéutica adolecen con frecuencia de poca precisión y no incluyen instrucciones concretas ni recomendaciones específicas, de modo que el lector no descubre el modo concreto de afrontar una situación determinada.

Este libro, editado por la Asociación Española para el Estudio del Hígado, pretende aportar la información que precisa el médico especialista para resolver los problemas terapéuticos que le puedan plantear sus pacientes. Se han estructurado todos los capítulos de manera que el lector pueda hallar con facilidad aspectos concretos relacionados con las pautas más recomendables en cada situación clínica, y los efectos esperados de la terapéutica aplicada, los riesgos de toxicidad de los medicamentos empleados, las medidas complementarias y la monitorización del tratamiento. Junto a capítulos dedicados a cada una de las enfermedades hepáticas y a sus complicaciones, se han incluido otros orientados a aspectos más generales, comunes a muchas enfermedades, y un apéndice para facilitar la prescripción de los fármacos descritos en los sucesivos capítulos.

Es necesario destacar que el texto ha sido escrito por un número considerable de acreditados hepatólogos españoles que en base a su experiencia, exponen de modo claro y sintético el estado de nuestros conocimientos sobre cómo tratar a los pacientes hepáticos.

El libro está dirigido especialmente a los médicos en formación y a los gastroenterólogos, internistas y médicos generales y de familia que atienden enfermedades hepáticas. Su formato y dimensiones han sido calculados para hacerlo transportable y manejable, y por estas razones más útil y práctico.

Miguel Bruguera